



**FRANKFURTER
BUCHMESSE**

18–22 OCTOBER 2023
GUEST OF HONOUR SLOVENIA

Leading the Pack – A Collection of German Books About Cycling

Aus dem Windschatten – Eine Kollektion deutscher Bücher rund ums Fahrrad



**FRANKFURTER
BUCHMESSE**

18–22 OCTOBER 2023
GUEST OF HONOUR SLOVENIA

Whether it's thanks to changes in environmental awareness, increased energy costs or simply the joy of moving, cycling is more popular today than it's been in a while. And it's not just demand for bikes that's booming – books on cycling are also breaking away from the pack. New German cycling publications cover a huge range of topics: from repair manuals, cycle touring guides and books on creating bike-friendly cities, to sports cycling books for fitness fanatics and fans, and amusing picture books for kids. There's something here for everyone!

Ob es am veränderten Umweltbewusstsein liegt, an den gestiegenen Energiekosten oder schlichtweg am Spaß an der Bewegung – lange war die Begeisterung fürs Fahrrad fahren nicht mehr so groß wie heute. Aber nicht nur der Markt für Fahrräder boomt, auch die Nachfrage nach Büchern hat den Windschatten verlassen. Die Neuerscheinungen auf dem deutschen Buchmarkt widmen sich den verschiedensten Themen: von Reparaturratgebern über Radwanderführer, Büchern über neue Konzepte für fahrradfreundliche Städte bis hin zum Radsport für Aktive und Fans und lustigen Bilderbüchern für Kinder ist alles vertreten.

Cycling Passion / Radliebe

**Velomania Virus.
Joy in the Saddle – The Bicycle Book**

**Virus Velomanie.
Vom Glück im Sattel – das Buch zum
Fahrrad**

Franz Haßdenteufel

The "velomania virus" drove the author to cross the breathtaking high Alpine passes of France, Italy and Switzerland, over Mont Ventoux in Provence, through the Dolomites, the Pyrenees, Auvergne, Vercors, Jura and far beyond. Funny stories and lots of interesting facts about cycling, richly illustrated with colour photos. 126 individual stages, including 17 week-long tours. With tips on the best clothing, special features of the routes, places of interest, selected stops for refreshments, suggestions for overnight stays, and much more besides.

Das „Virus Velomanie“ trieb den Autor über die atemberaubenden Hochgebirgspässe der Alpen in Frankreich, Italien und der Schweiz, über den Mont Ventoux in der Provence, durch die Dolomiten, die Pyrenäen, Auvergne, Vercors und Jura und noch viel weiter. Humorvolle Erzählungen und viel Wissenswertes rund ums Rad. Mit zahlreichen farbigen Fotos. 126 Einzeletappen inklusive 17 Wochentouren.
Mit Tipps zu idealer Bekleidung, Besonderheiten der Strecken, Sehenswürdigkeiten, ausgewählten Einkehrmöglichkeiten, Übernachtungsvorschlägen und vielem mehr.

DeBehr, 978-3-95753-973-1,
2022, 502 pp., SC,
19,95 €

100 Reasons Why Cyclists Are Happier

**100 Gründe, warum Fahrradfahrer
glücklicher sind**

In an amusing way, this book shares all the reasons why cycling makes you happy. With atmospheric photos and lively illustrations, it makes the perfect gift for all bicycle lovers!

Dieses Buch vereint humorvoll alle Gründe, warum Radfahren glücklich macht. Mit atmosphärischen Fotos und peppigen Illustrationen! Ein perfektes Geschenkbuch für alle Fahrrad-Liebhaber!

Groh, 978-3-8485-0116-8,
2022, 96 pp., HC,
10,00 €

Cycling Passion / Radliebe

**On Asphalt.
The Passion for Racing Bikes**

**Auf Asphalt.
Passion Rennrad**

Max Marquardt

The bike-racing lifestyle in a book! World-class riders such as Fabian Cancellara and John Degenkolb discuss their road-racing adventures and describe the pass climbs and tours they have completed.

Das Lebensgefühl Rennrad im Buch!
Weltklasse-Fahrer wie Fabian Cancellara und John Degenkolb erzählen von ihren Rennrad-Abenteuern und den Passanstiegen und Rundfahrten ihres Lebens.

Cycling Utopias. Media, Aesthetics and Activism

Fahrradutopien.
Medien, Ästhetiken und Aktivismus

Julia Bee et al.

The articles included in *Cycling Utopias* combine media studies and research into cycling activism with a love of cycling. The book examines cycling films and vlogs, traffic and infrastructure, cycling and virtual reality, mobility research, cycling collectives and cycling feminism.

Die Beiträge von *Fahrradutopien* verbinden Medienwissenschaften und Forschungen zu Fahrradaktivismus mit der Liebe zum Radfahren. Fokussiert werden Fahrradfilme und -vlogs, Verkehr und Infrastrukturen, Virtuelle Realität und Fahrrad, Mobilitätsforschung, Fahrradkollektive und Fahrradfeminismus.

Actions for the Transport Transition. Fields, Meadows and Woods, Not Asphalt

Aktionsbuch Verkehrswende.
Acker, Wiese & Wald statt Asphalt

Jörg Bergstedt, Tobi Rosswog, Jutta
Sundermann, Clara Thompson (Hrsg. /eds.)

The transport transition is gathering speed. Initiatives have been launched to discuss free public transport and argue for car-free city centres, and to organise bicycle demonstrations with thousands of participants – sometimes in the middle of the motorway. A lot of new ideas are also currently emerging from the climate movement about how to approach the urgent question of mobility that is climate-friendly, environmentally sustainable and fair to people. This book is a snapshot of the strategies and activities employed by the movement for the transport transition, and it provides impetus for its further development. It also celebrates the diversity that makes the different currents so strong. Many authors from a range of climate justice groups and local initiatives for the transport transition have contributed to this action book.

Die Verkehrswende nimmt Fahrt auf: Initiativen diskutieren kostenlosen ÖPNV, streiten für autofreie Innenstädte und organisieren Fahrraddemos mit Tausenden von Teilnehmenden – manchmal mitten auf der Autobahn. Auch aus der Klimabewegung entstehen derzeit viele neue Ideen, wie das dringende Thema einer klima-, umwelt- und menschenfreundlichen Fortbewegung angegangen werden kann. Das Buch ist eine Momentaufnahme der Strategien und Aktionen der Bewegung für die Verkehrswende und gibt Impulse für deren Weiterentwicklung. Es ist auch ein Plädoyer für die Vielfalt, die die verschiedenen Strömungen so stark macht. Viele Autor*innen aus verschiedenen Gruppen der Klimagerechtigkeitsbewegung und lokalen Verkehrswende-Initiativen haben an diesem Aktionsbuch mitgeschrieben.

Get on a Bike! Reconquering the City

Fahr Rad!
Die Rückeroberung der Stadt

**Annette Becker, Stefanie Lampe,
Lessano Negussie, Peter Cachola
Schmal (Hrsg. / eds.)**

Cycling is becoming ever more important in cities around the world. The reasons for this range from the alleviation of automotive road transport, heightened sustainability and the reduction of noise and exhaust emissions, to the health choices of individuals, and the potential for economic savings with regard to health and infrastructure costs. This book presents urban planning ideas and architectural projects that go far beyond the mere restructuring of traffic.

Der Radverkehr nimmt weltweit eine immer bedeutendere Rolle in der Stadt ein. Gründe hierfür sind: Entlastung des automobilen Straßenverkehrs, Nachhaltigkeit, Reduzierung von Lärm- und Abgasemission, individuelle Gesundheitsvorsorge sowie volkswirtschaftliche Einsparpotentiale von Gesundheits- und Infrastrukturkosten. Das Buch zeigt urbanistische Ideen und architektonische Projekte auf, die weit über einen reinen Umbau des Verkehrs hinausgehen.

Life Cycle. How the Bicycle Changes Lives

Life Cycle.
Wie das Fahrrad Leben verändert

Frank Glanert

This book is about people and bicycles, and about the transformative power that bicycles bring – on a personal level, through the experience of movement, and on a higher level, for society and for liveable cities and environments.

Dieses Buch handelt von Menschen und Fahrrädern – und von der verändernden Kraft, die das Fahrrad mit sich bringt: auf der persönlichen Ebene, durch das Erleben von Bewegung. Und auf einer darüber liegenden Ebene für die Gesellschaft und lebenswerte Städte und Umgebungen.

Free Street Manifesto

Free Street Manifesto

Allianz der freien Straße (Hrsg. / eds.)

For over seventy years, private cars have dominated public space in German cities. In the *Free Street Manifesto*, a creative-academic alliance fundamentally challenges this status quo, highlighting the forgotten and unrecognized characteristics of streets and the opportunities they present. In doing so, the alliance focuses on a communal spatial resource that we, in times of climate change, digitalization, and social inequality, urgently need to learn to use differently. Through images, comics, graphics, and succinct scientific insights, the *Free Street Manifesto* points the way to a future full of exciting possibilities – and demonstrates that our streets should be more than just a route from A to B.

Seit über 70 Jahren dominiert das private Auto den öffentlichen Raum deutscher Städte. Mit dem *Free Street Manifesto* stellt eine kreativ-wissenschaftliche Allianz dieses Dogma grundsätzlich infrage und thematisiert vergessene und unerkannte Qualitäten und Möglichkeiten der Straßennutzung. Damit nimmt sie eine kommunale Raumressource in den Blick, die wir in Zeiten von Klimawandel, Digitalisierung und sozialer Ungleichheit dringend anders zu nutzen lernen müssen. Mit Bildern, Comics, Grafiken und knackigen wissenschaftlichen Erkenntnissen weist das *Free Street Manifesto* den Weg in eine chancenreiche Zukunft und zeigt: Straßen sollten mehr sein, als bloß ein Raum, um von A nach B zu kommen.

Frankfurt, a Cyclist's Dream

Radlers Traum Frankfurt

Matthias Arning, Naomi Naegele

Frankfurt would be the ideal city for cyclists, if it weren't for all the cars. If its thinly scattered cycle paths weren't parked on, or if they didn't end in nothingness. If they would achieve the much-vaunted traffic transition and put an end to the "car-friendly city". *Frankfurt, a Cyclist's Dream* meets tinkerers and bicycle freaks, whose bike are their "magical material", and tells of Frankfurt's traditions that now lie buried: the exhilarating rides of cycling world champion August Lehr on the track in the Palmengarten; practice laps at the magnificent "Bicycle Club"; cycling pioneer Heinrich Kleyer and his slogan "Frankfurt cyclists ride eagles".

Frankfurt ist die ideale Stadt für Radfahrer. Wenn da nicht all die Autos wären. Wenn rar gesäte Radwege nicht wahlweise zugeparkt wären oder im Nichts endeten. Wenn die vielbeschworene Verkehrswende und das Ende der „autogerechten Stadt“ realisiert werden. *Radler's Traum* trifft Tüftler und Fahrrad-Freaks, für die ihr Velo „magische Materie“ ist, und erzählt von Frankfurts verschütteten Traditionen: Rauschenden Fahrten von Rad-Weltmeister August Lehr auf der Bahn im Palmengarten, Übungsrunden im prächtigen „Bicycle Club“, von dem Rad-Pionier Heinrich Kleyer und seinem Slogan „Frankfurter Radler fahren Adler“.

Micro-Mobility Is the Future. How to Get into Gear, Sustainably

Zukunft Mikromobilität.
Wie wir nachhaltig in die Gänge
kommen: Ein Rad-Geber

Alexandra Hildebrandt,
Claudia Silber

This volume describes the current status of micro-mobility and new developments in the field, presents sustainable business models and shares tips on all aspects of bicycles. Examples from daily life and the economy demonstrate how we can advance the urgently needed transport transition, what role innovative measures will play in this, and how our society can get into gear in a sustainable way. It includes contributions on the transport transition, mobility research and cycling as an economic factor, as well as on networks and initiatives. There are also practical tips on services and routes, as well as historical facts, anecdotes and experience reports on sustainable and environmentally friendly mobility.

Der Band präsentiert den aktuellen Stand und neue Entwicklungen zum Thema Mikromobilität sowie nachhaltige Geschäftsmodelle und Tipps rund ums Fahrrad. Beispiele aus dem Alltag und der Wirtschaft belegen, wie die dringend notwendige Verkehrswende vorangebracht werden kann, welche Rolle dabei innovativen Maßnahmen zukommt und wie unsere Gesellschaft nachhaltig in die Gänge kommt. Enthalten sind Beiträge zur Verkehrswende, zur Mobilitätsforschung, zum Wirtschaftsfaktor Rad, zu Netzwerken und Initiativen. Außerdem gibt es praktische Service- und Routentipps sowie Historisches, Anekdoten und Erfahrungsberichte rund um nachhaltige und umweltfreundliche Mobilität.

Auto-Correction. Mobility for a World Worth Living in

Autokorrektur.
Mobilität für eine lebenswerte Welt

Katja Diehl

A plea for an inclusive and climate-friendly transport transition. Mobility expert Katja Diehl brings verve, know-how and creativity as she whets our appetite for a society in which people work together for an attractive and climate-friendly future for all; a future that offers greater quality of life in cities and in the countryside, and accommodates modern forms of work.

Ein Plädoyer für eine inklusive und klimagerechte Verkehrswende. Mit Schwung, Know-how und Kreativität macht die Mobilitätsexpertin Katja Diehl Lust auf eine Gesellschaft, die gemeinsam eine attraktive und klimafreundliche Zukunft für alle baut. Eine Zukunft, die mehr Lebensqualität in Städten und auf dem Land bietet sowie moderne Formen von Arbeit berücksichtigt.

Self-Help Books / Ratgeber

One Bicycle for Every Occasion – The All-Road Bike Revolution. How to Make Your Bike Fast, Comfortable and Reliable

Ein Rad für alles –
Die Allroad-Bike-Revolution.
So machst du dein Fahrrad schnell,
komfortabel und zuverlässig

Jan Heine

"Our first all-road bike, which combined the speed of a racing bike with the ability to go anywhere, was a selfish project – it meant we could ride bikes exactly the way we wanted. We soon realised that lots of other people wanted exactly the same thing." Jan Heine's book shows you how to get the most fun out of your bike.

„Unser erstes Allroad-Bike, das den Speed eines Rennrads mit der Möglichkeit kombinierte, überall hinzukommen, war ein egoistisches Projekt – es ermöglichte es uns, genau so Rad zu fahren, wie wir wollten. Wir merkten dann schnell, dass sehr viele andere genau dasselbe wollten.“ Jan Heines Buch zeigt euch, wie ihr den meisten Spaß aus eurem Rad herausholt.

Covadonga, 978-3-95726-055-0,
2021, 256 pp., HC,
22.00 €

The Gravel Bike. Buying Advice, Riding Pleasure, Travel

Das Gravelbike.
Kaufberatung, Fahrspaß, Reisen

Sven Bremer

The ultimate guide to gravel bikes and the appropriate equipment, with practical recommendations, from purchasing a bike to planning a tour. The most beautiful gravel tours in Germany and Europe.

Der ultimative Ratgeber für das Gravelbike und das passende Equipment: Praxistaugliche Empfehlungen vom Kauf bis zum Planen von Touren. Die schönsten Gravel-Touren in Deutschland und Europa

Delius Klasing, 978-3-667-12647-4,
2022, 120 pp., SC,
24.90 €

Self-Help Books / Ratgeber

Bicycle Repairs.
Also Suitable for E-Bikes

Fahrradreparaturen.
Auch für E-Bikes geeignet

Ulf Hoffmann

This new guide makes it easy to get your bike working again yourself!

Mit diesem neuen Ratgeber wird es einfach, sein Rad selbst wieder fit zu machen!

Stiftung Warentest, 978-3-7471-0391-3,
2022, 368 pp., HC,
29,90 €

The Racing Bike Workshop.
Repairs Assembly Care Maintenance

Die Rennradwerkstatt.
Reparatur | Montage | Pflege | Wartung

Christoph Allwang, Daniel Simon

Workshop manager Christoph Allwang and editor and photographer Daniel Simon explain step by step the tools you will need and how to set up your workshop properly. Tips on cleaning and care; advice on wheels and tyres.

Werkstatt-Leiter Christoph Allwang und Redakteur und Fotograf Daniel Simon beschreiben Schritt für Schritt, welche Werkzeuge benötigt werden und wie man seine Werkstatt richtig einrichtet. Tipps zum Thema Reinigung und Pflege, Beratung zu Laufrädern und Reifen.

Delius Klasing, 978-3-667-12103-5,
2021, 168 pp., SC,
19,90 €

Self-Help Books / Ratgeber

101 Things a Racing Cyclist Needs to Know

101 Dinge, die ein Rennradfahrer wissen muss

Tim Farin

Author Tim Farin draws on history and on his own experience to give us a lustrous panorama of racing cycling. A book for anyone who wants to feel the pull of the peloton and the twisting of the serpentine.

Autor Tim Farin setzt auf Geschichte sowie auf eigene Erfahrungen, die ein illustres Panorama vom Rennradfahren ergeben. Ein Buch für alle, die den Sog des Pelotons und das Gefühl der Serpentina spüren möchten.

Bruckmann, 978-3-7343-0454-5,
2021, 192 pp., SC,
15.99 €

First Aid for Cycling Accidents: Injuries, Steps to Take and Checklists

Erste Hilfe bei Radunfällen: Verletzungen, Maßnahmen und Checklisten

Thomas Widerin

What do you do if you're involved in a biking accident? Globetrotting cyclist Thomas Widerin shows us the right way to react after a cycling accident. Concisely and clearly he describes the most common types of injury, and uses text and pictures to explain the correct execution of all first aid measures. Life-saving first-aid measures at the scene of an accident, the right way to make an emergency call, and giving first aid to children. Advice regarding accidents abroad, and things to know about the legal consequences. Including international emergency numbers and pull-out checklists for emergencies.

Was tun bei einem Unfall mit dem Rad? Fahrrad-Weltenbummler Thomas Widerin zeigt, wie man nach einem Radunfall richtig reagiert. Kompakt und übersichtlich beschreibt er die wichtigsten Verletzungsarten und erklärt die korrekte Ausführung aller Erste-Hilfe-Maßnahmen in Text und Bild. Lebensrettende Sofortmaßnahmen am Unfallort, der richtige Notruf und Erste Hilfe für Kinder. Ratschläge für den Unfall im Ausland und Wissenswertes über rechtliche Folgen. Mit internationalen Notrufnummern und herausnehmbaren Checklisten für den Notfall.

Delius Klasing, 978-3-667-12362-6,
2022, 112 pp., SC,
16.90 €

Cycle Tours / Radtouren

Two Years on a Bike. From Vancouver to Patagonia

Two Years on a Bike. Von Vancouver nach Patagonien

Robert Klanten (Hrsg./ed.), Martijn Doolaard

A bike is all you need to join this epic adventure, spanning continents and years, that will awaken your thirst for exploration. Imagine going from Canada to the southern tip of Argentina, powered by nothing but your own two legs. Pedaling through wind, rain and blistering sun until you reach the mythical Tierra del Fuego. It's the epic adventure many dream of doing, and that photographer and travel writer Martijn Doolaard did in *Two Years on a Bike*. Here, his stunning photography takes us to the Californian coast, to the impenetrable jungles of Mexico, and to the ever-higher passes of the Andes.

Ein Fahrrad und sonst nichts: Diese epische Reise über Jahre und Kontinente hinweg weckt den Durst nach Abenteuer. Eine Reise von nahezu 20 000 Kilometern und nur die eigenen Beine als Antrieb. In Kanada losradeln, durch Wind, Regen und brennende Sonne bis man endlich das mythische Feuerland an der Spitze Argentiniens erreicht. Es ist ein Abenteuer, von dem viele träumen und das der Fotograf und Autor Martijn Doolaard in *Two Years on A Bike* festhält. Seine atemberaubenden Fotos führen uns entlang der kalifornischen Küste, durch dichte Urwälder Mexikos, über immer höhere Pässe in den Anden.

Die Gestalten, 978-3-96704-050-0,
2022, 416 pp., HC,
45.00 €

Joyride to Syracuse. From Germany to Sicily on a Bike

Spazierfahrt nach Syrakus. Mit dem Fahrrad von Deutschland nach Sizilien

Oliver Heilwagen

More than two centuries after Johann Gottfried Seume's legendary trek to Syracuse, in this entertaining travelogue Oliver Heilwagen cycles in his footsteps. He follows the entire route from Grimma near Leipzig, via the Czech Republic, Austria, Slovenia and northern, central and southern Italy, to Sicily. In his book, Heilwagen gives us a portrait of modern Italy beyond the clichés and traces the countless Italian influences on our continent, from cuisine, to economic life and culture.

Mehr als zwei Jahrhunderte nach der legendären Wanderung von Johann Gottfried Seume nach Syrakus folgt Oliver Heilwagen in diesem unterhaltsamen Reisebericht mit dem Fahrrad dessen Spuren: Er radelt die gesamte Strecke von Grimma bei Leipzig über Tschechien, Österreich, Slowenien, Nord-, Mittel- und Süditalien bis nach Sizilien. Heilwagen entwirft in seinem Buch ein Porträt des heutigen Italiens jenseits der Klischees und spürt den unzähligen italienischen Einflüssen auf unseren Kontinent nach, von der Küche über das Wirtschaftsleben bis zur Kultur.

Knesebeck, 978-3-95728-567-6,
2022, 304 pp., SC,
20.00 €

Cycle Tours / Radtouren

A Thousand Kilometres South. A Tale of Cycling in the Mountains

Tausend Kilometer Süden.
Eine Erzählung vom Radfahren in den Bergen

Walter Jungwirth

1,000 kilometres in no more than 75 hours: a stirring, poetic, intoxicating tale of cycling in the mountains; a long-distance test for intrepid cyclists; madness for mere mortals. Starting and finishing in Provence, crossing the high Alps and traversing Liguria.

Eine mitreißende, poetische, rauschhafte Erzählung vom Radfahren in den Bergen: Eine Langstreckenprüfung für unerschrockene Radfahrer, ein Irrsinn für Normalsterbliche: 1 000 Kilometer in maximal 75 Stunden. Start und Ziel in der Provence, über Alpenriesen hinweg, quer durch Ligurien.

Covadonga, 978-3-95726-059-8,
2021, 160 pp., HC,
9,80 €

Europe by Bike

Europa per Rad

Herbert Lindenberg

The ideal book for planning successful cycling tours. 40 European countries are presented in detail with a practical touring information section: travel period and weather; sources of information; maps and documents; getting there; domestic transport; staying overnight; bicycles; roads and paths. This comprehensive book is enlivened with special chapters, for instance with practical tips for touring the Alps and their passes and evocative stories about biking trips by many of the co-authors. Tours and cycling regions throughout Europe.

Das optimale Buch, um Radtouren zu planen und zu verwirklichen. 40 europäische Länder werden ausführlich mit einem tourenpraktischen Infoteil vorgestellt: Reisezeit und Wetter – Info-Quellen – Karten und Papiere – Anreise – inländische Verkehrsmittel – Übernachten – Fahrrad – Straßen und Wege. Sonderkapitel, wie z.B. tourenpraktische Hinweise für den Alpenraum mit Pässen, stimmungsvolle Radreise-Stories vieler Co-Autoren lockern das umfangreiche Werk auf. Touren und Radreiseregionen in ganz Europa.

Reise-Know-How, 978-3-89662-651-6,
2022, 672 pp., SC,
26,50 €

Cycle Tours / Radtouren

Lonely Planet: Epic Bike Rides of Germany – 40 Thrilling Cycling Routes between the Alps and the Sea

Lonely Planet: Legendäre Radtouren in Deutschland – 40 fantastische Routen zwischen Alpen und Meer

André Schumacher

These 40 cycling adventures between the foothills of the Alps and the water's edge, personally narrated and illustrated with large-format photos, will make you want to follow them on your bike. The spectrum ranges from a 600-km-trip along the German-Polish border or a leisurely tour of old railways in Hesse, to the challenging off-road trails of Bavaria's Ester Mountains. A splendid book as a gift, for browsing and seeking inspiration and, thanks to the well-founded tips, also for planning your next tour.

Persönlich erzählt und mit großformatigen Fotos illustriert, machen 40 Radabenteuer zwischen Alpenrand und Waterkant Lust aufs Nachradeln. Die Bandbreite reicht vom 600-km-Ritt entlang der deutsch-polnischen Grenze über gemütliches Bahntrassen-Radeln in Hessen bis zum anspruchsvollen Offroad-Trail im bayerischen Estergebirge. Ein Geschenkband zum Schmökern, als Inspiration und dank handfester Tipps auch zum Planen der nächsten Tour.

Camping & Biking in Germany – 100 Cycling Tours around the Most Beautiful Camping Sites and Caravan Parks

Camp & Bike Deutschland – 100 Radtouren rund um die schönsten Camping- und Stellplätze

Thorsten Bröner

The best-located campsites for cycling fans, throughout Germany. With great tips for tour directly from each site. Recommended day tours on islands and coastlines, through national parks and nature reserves, along lakes and rivers, around lower mountain ranges, and even up to some Alpine peaks.

Die bestgelegenen Campingplätze für Radelfans – deutschlandweit. Mit tollen Tourentipps direkt ab dem Campingplatz. Empfehlungen für Tages-touren auf Inseln und an Küsten, durch National- und Naturparks, an Seen und Flüsse, durch Mittelgebirge und sogar auf Alpengipfel.

Cycle Tours / Radtouren

Bike Guide to the Bavarian Alps – 42 Mountain Bike Tours between Füssen and Kufstein. With GPS Tracks

Bike Guide Bayerische Alpen – 42 MTB-Touren zwischen Füssen und Kufstein. Mit GPS-Tracks

Stephan Baur, Andreas Schwendinger

The *Bike Guide* is ideal for your preparations as well as on the road. With the elevation profiles, you can see at a glance the gradients, slopes and characteristics of the terrain. A short info section for each tour tells you all about the riding times, altitude changes and route variants, as well as options for catering and swimming stops. Accurate descriptions of tours, including stage lengths, junction symbols and coloured maps, reliably help bikers find their way. Precise GPS tracks with waypoints are available for download. A tabular overview with the most important information makes choosing a route easier, while the practical spiral binding of the *Rother Bike Guide* allows the pages to be folded back so it is easier to use on the move.

Der *Bike Guide* ist ideal für die Vorbereitung und für unterwegs: Höhenprofile lassen auf einen Blick Steigungen, Gefälle und Beschaffenheit des Untergrunds erkennen. Für jede Tour liefert eine Kurzinfo alles Wissenswerte zu Fahrzeit, Höhenunterschied, Varianten, Verpflegungs- und Bademöglichkeiten. Präzise Tourenbeschreibungen mit Kilometerangaben und Kreuzungssymbolen sowie farbige Karten weisen Bikern zuverlässig den Weg. Exakte GPS-Tracks mit Wegpunkten stehen zum Download bereit. Eine tabellarische Übersicht mit den wichtigsten Daten erleichtert die Auswahl. Und die praktische Spiralbindung des *Rother Bike Guide* ermöglicht das Umklappen der Seiten und erleichtert die Benutzung unterwegs.

Sport

Racing Bike Training. Keep Fit for House Circuits, Bike Marathons, Alpine-Cross

**Rennrad-Training.
Topfit für: Hausrunde, Radmarathon,
Alpencross**

Tim Böhme, Jochen Haar

From basic know-how to ready-made training plans, the experts Tim Böhme and Jochen Haar provide instructions that are easy to understand, along with many valuable tips on all aspects of cycle racing. Exciting, thorough and refreshingly different.

Vom Grundlagenwissen bis zu fertigen Trainingsplänen liefern die beiden Experten Tim Böhme und Jochen Haar verständliche Anleitungen und viele wertvolle Tipps rund ums Rennradfahren. Spannend, tiefgründig, erfrischend anders.

Bruckmann, 978-3-7654-5635-0,
2020, 192 pp., SC,
19,99 €

"To Hell with the Flamme Rouge" – Our Best Stories from the Tour de France

**„Zum Teufel mit der flamme rouge“ –
Unsere besten Geschichten von der
Tour de France**

Jürgen Löhle, Karsten Migels

An expert look behind the scenes of the Tour de France from cycling insiders. Two sports journalists describe the things the fans rarely get to see. Funny stories from the journalists' daily work: bizarre experiences, logistical challenges and lively incidents involving the Tour riders and team bosses. With spectacular photos of the Tour and personal insights from the sports writers.

Fachkundiger Blick hinter die Kulissen der Tour de France von Radsport-Insidern. Zwei Sportjournalisten erzählen, was Fans der Tour de France nur selten zu sehen bekommen. Humorvolle Geschichten aus dem Journalisten-Alltag: Skurrile Erlebnisse, logistische Herausforderungen und heitere Begebenheiten mit Tour-de-France-Fahrern und Teamchefs. Mit spektakulären Fotos von der Tour und persönlichen Einblicken der Sportredakteure.

Delius Klasing, 978-3-667-12358-9,
2022, 192 pp., SC,
19,90 €

Sport

Leading the Pack. How I Learned to Love Cycling and How to Win

Aus dem Windschatten.
Wie ich den Radsport lieben und das
Siegen lernte

André Greipel

The sports world knows André Greipel as an explosive sprinter who has won races many times in the closing metres. The man from Rostock achieved his childhood dream, becoming one of the world's best racing cyclists and winning many stages of the Tour de France, Giro d'Italia and Tour of Spain. In this book, he recounts his great successes, legendary races and tough competitors, and he gives exciting insights behind the scenes of professional cycling. He also traces the human side of professional sport, showing how much hard work it took to achieve his road racing success, and how much will power it needs to keep pursuing one's own path, even against great odds.

Die Sportwelt kennt André Greipel als explosiven Sprinter, der zahlreiche Rennen auf den letzten Metern für sich entschieden hat. Der Rostocker hat seinen Kindheitstraum wahr gemacht, wurde einer der weltbesten Rennradfahrer und hat viele Etappen bei Tour de France, Giro d'Italia und Spanienrundfahrt gewonnen. In seinem Buch berichtet er von seinen großen Erfolgen, legendären Rennen, harten Konkurrenten und gibt spannende Einblicke hinter die Kulissen des Profiradsports. Außerdem zeichnet er die menschliche Seite des Profisports nach und zeigt, wie viel harte Arbeit hinter seinem Erfolg im Straßenradsport steckt und dass es einer großen Bereitschaft bedarf, auch gegen Widerstände beharrlich seinen eigenen Weg zu verfolgen.

riva, 978-3-7423-1850-3,
2021, 224 pp., SC,
18.00 €

Transalp on a Racing Bike – 16 Routes with Maps, Altitude Profiles, Road Books and GPS Tracks

Transalp mit dem Rennrad –
16 Routen mit Karten, Höhenprofilen,
Roadbooks und GPS-Tracks

Uli Preunkert, Lena Reichgardt

The book *Transalp on a Racing Bike* covers the most beautiful passes of the Tour de France, together with information about the big races for everyone in the Alps, alongside 15 Alpine crossings for all skill levels – from enjoyable trips for leisure cyclists, to tours for more ambitious hobby cyclists. There are also detailed route descriptions, tips for luggage transfers and hotels, as well as GPS tracks and road books to download.

Die schönsten Pässe der Tour de France und Infos zu den großen Jedermannrennen in den Alpen sind neben den 15 Alpenüberquerungen aller Schwierigkeitsgrade im Band *Transalp mit dem Rennrad* enthalten – von Genusstouren für den Freizeitradler bis zu Touren für ambitionierte Hobbyradler. Zudem gibt es detaillierte Streckenbeschreibungen, Tipps für Gepäcktransfer und Hotels sowie GPS-Tracks und Roadbooks zum Herunterladen.

Bruckmann, 978-3-7343-1495-7,
2022, 192 pp., SC,
26.99 €

Spectacular Downhill Tours. Up with the Shuttlebus, Down with the Flow

**Spektakuläre Downhilltouren.
Rauf mit dem Shuttle, runter im Flow**

Armin Herb, Daniel Simon

Spectacular tours through the high peaks that everyone can do. Tour reports with many photos, including altitude profiles, tour maps, GPS tracks and overview maps. Attractive cycling regions, such as Graubünden, eastern Switzerland, Salzburg state and many more. This book provides you with all the information you need on around 20 spectacular downhill routes in the high Alps. Info section with tips on the biking region, characteristics of the tours, places to stop for refreshments, hotels for cyclists, guides and online information. With tips on renting bikes locally, the best means of transport for the ascent, and delicious refreshments along the way – nothing stands in the way of a successful mountain bike holiday.

Spektakuläre Touren durchs Hochgebirge, die für jeden machbar sind. Touren-Reportagen mit zahlreichen Fotos inkl. Höhenprofilen, Tour-Karten, GPX-Tracks und Übersichtskarte. Attraktive Bike-Regionen wie Graubünden, Ostschweiz, Salzburger Land und viele mehr. Dieser Band bietet Ihnen alle wichtigen Informationen zu rund 20 spektakulären Downhill-Strecken im alpinen Hochgebirge. Info-Teil mit Tipps zur Bike-Region, Touren-Charakter, Einkehrtipps, Bike-Hotels, Guiding und Web-Infos. Von Tipps zum Bike-Verleih vor Ort, dem Verkehrsmittel der Wahl für den Aufstieg bis zur köstlichen Stärkung unterwegs – so steht einem gelungenen Urlaub mit dem Mountainbike nichts mehr im Weg.

Cycling Fiction / Radkunst

The Great Finale in Paris! ASS! of BIKE, Volume 4

Das heiÙe Radsportfinale in Paris!
ASS! of BIKE, Band 4

Anne Atsusa, Rhyfu

The last sprint of the Tour de France! The professional racing cyclist Olav Olsen should really be relieved. Only a few stages of the Tour de France lie between him and the grand finale in Paris. But Li's sinister machinations have left their mark, not only on him. Can he and his new love, Kim, put the past behind them and start a future together full of confidence? And who will take the place on the podium as victor in the end?

Der letzte Sprint der Tour de France! Eigentlich müsste der Profiradsportler Olav Olsen erleichtert sein. Nur noch wenige Etappen der Tour de France liegen zwischen ihm und dem großen Finale in Paris. Doch Lis finstere Machenschaften haben nicht nur bei ihm tiefe Spuren hinterlassen. Können er und sein Schwarm Kim die Vergangenheit hinter sich lassen und voller Zuversicht in eine gemeinsame Zukunft starten? Und wer wird am Ende siegreich auf dem Podium stehen?

Alps, Men and Other Obstacles

Alpen, Männer und andere Hindernisse

Heidi Troi

A feel-good novel about crossing the Alps by bike. A marriage proposal at sunset next to Lake Garda – that is Tina's most fervent wish. But does her boyfriend Ulrich want that too? After waiting long enough for him to propose, Tina decides to take the engagement into her own hands. She fulfills his long-cherished dream of crossing the Alps by mountain bike and, after the journey, plans to get down on one knee in front of a fitting backdrop. But then three other men invite themselves to join the adventure: Tina's brother Max, her ex-boyfriend Alex, and Vinz, who remains aloof ...

Ein Wohlfühlroman über eine Alpenüberquerung mit dem Rad. Ein Heiratsantrag am Gardasee bei Sonnenuntergang – das ist Tinas sehnlichster Wunsch. Doch will ihr Freund Ulrich das auch? Nachdem Tina lange genug auf seinen Antrag gewartet hat, beschließt sie, die Verlobung selbst in die Hand zu nehmen. Sie erfüllt ihm seinen lang gehegten Traum einer Alpenüberquerung mit dem Mountainbike und will am Ende der Fahrt vor passender Kulisse auf die Knie gehen. Doch dann laden sich noch drei andere Männer zu dem Abenteuer ein: Tinas Bruder Max, ihr Ex-Freund Alex und der unnahbare Vinz ...

Cycling Fiction / Radkunst

Bobo Dormouse Can Already Ride a Bike

Bobo Siebenschläfer kann schon Rad fahren

Markus Osterwalder

Bobo Dormouse gets to choose his first bike! He also gets a helmet, of course. Then he's ready to go, isn't he? But no, cycling's not that easy ... A good thing Daddy Dormouse holds him upright until Bobo gets the hang of it. But then it goes like clockwork and Bobo even goes on a little bike ride to the playground with Mummy!

Bobo Siebenschläfer darf sich sein erstes Fahrrad aussuchen! Einen Helm bekommt er natürlich auch. Dann kann es ja losgehen, oder? Aber nein, so einfach ist Fahrradfahren gar nicht ... Wie gut, dass Papa Siebenschläfer ihn erst einmal festhält, bis Bobo den Bogen raus hat. Dann aber läuft es wie geschmiert, und Bobo macht mit Mama sogar eine richtige kleine Radtour zum Spielplatz!

A Trap for the Bicycle Thieves. The Isar Detectives, Volume 3

Eine Falle für die Fahrraddiebe.
Die Isar-Detektive, Band 3

Anja Janotta

What a nasty surprise: Metti's bicycle was stolen. A job for the Isar detectives! When more bikes disappear and a pair of pliers is found on Elias' classmate Tim, the first suspicions arise. But is Tim capable of stealing bikes on such a grand scale? Or is there something else behind his strange behaviour? Elias, Metti, Balu, Flo and detective dog Fonsi start investigating in all directions and they quickly get close to the answer – perhaps too close. Because the thief has his own plans ...

Was für eine böse Überraschung: Das Fahrrad von Metti wurde gestohlen. Einsatz für die Isar-Detektive! Als weitere Räder verschwinden und bei Elias' Mitschüler Tim eine Kneifzange gefunden wird, gibt es erste Verdächtigungen. Aber ist Tim fähig, im großen Stil Räder zu klauen? Oder steckt etwas ganz anderes hinter seinem merkwürdigen Verhalten? Elias, Metti, Balu, Flo und Detektivhund Fonsi ermitteln in alle Richtungen und kommen der Lösung schnell näher – vielleicht sogar zu nah. Denn der Dieb hat ganz eigene Pläne ...

Planning and Organisation

Planning and organisation:

Frankfurter Buchmesse
Braubachstraße 16
60311 Frankfurt am Main
buchmesse.de/en

Editing:

Curated by Uli Steinheimer,
Gelnhausen / Frankfurter Buchmesse

Design, setting:

weirauch-mediadesign.de

Proof reading:

Katharina Gewehr,
Frankfurt am Main

With support from:

German Federal Foreign Office

Contact:

For questions please contact
Uli Steinheimer.
E-mail: Steinheimer@buchmesse.de
Phone: +49 (0) 69 2102 279
german-stories.de/books

© Frankfurter Buchmesse GmbH,
Frankfurt am Main 2023.
No reproduction without prior
permission of the publisher.